

El viaje de Castro Quesada Una aclaración al Guanacaste



Castro Quesada, el tristemente célebre Castro Quesada, parece que hoy sale para el Guanacaste con la pretensión absurda de deshacer la obra duradera y fecunda que el Partido Republicano ha hecho en aquella región. ¿Qué será lo que se imagina esta figura pavesca y ridícula de Castro? ¿Creerá que el Guanacaste es un pueblo de idiotas o de ignorantes que desconocen sus actuaciones pretéritas cuando él ha ocupado una regular posición política en nuestro país?

Como el Prometeo de la tragedia griega, este pobre hombre vive encadenado a la roca de sus múltiples responsabilidades, condenado a que los buitres de las sacras denuncias le devoren las entrañas.

Es la realidad vivida de la historia la que pone en la frente de esta figura acaronada, un sello que no lo borrará ni el tiempo ni la muerte misma.

Lleva este Manuel Castro el encargo oficial de su Partido de insultar la excelsa figura del Lic. don Carlos María Jiménez, quien acaba de realizar por toda esa provincia, una

jira llena de innumerables victorias, donde fue objeto de las más cordiales atenciones y de los afectos más grandes.

Guanacaste tiene necesariamente que ser republicano, porque éste es un pueblo viril y honrado que ama la libertad como el más preciado don que Dios legó a los hombres. No quiere ese pueblo laborioso y digno que en Costa Rica se vuelvan a repetir los hechos delictivos de 1905 y 1906, que culminaron con la Presidencia de don Cleto González Viquez, el más grande conculcar de nuestras patrias instituciones.

El recuerdo venerando de Leonidas Briceño es brújula que ha señalado un rumbo a las huestes republicanas de esa región, que como una tierra prometida se extiende al norte de nuestra patria, invitando, de manera saludable, a todos los republicanos, a concluir, de una vez por todas, con el cletismo detestable, que sería, si por desgracia triunfara, la ruina moral y material de nuestro país.

Los cletistas encuentran buena toda arma de que puedan servirse para su propaganda política, por innoble que ella sea.

Se han dado a la tarea de inculpar de todo a la Municipalidad, cuyos miembros somos Republicanos, pensando que con ello le crean malas voluntades a nuestro partido. Si los caminos vecinales están malos ellos dicen que culpa es del Municipio, y así lo hacen creer a quienes no meditan en que si la Jefatura Política no cobró a los pueblos los detalles del año anterior no ha podido haber dinero para la reparación de esos caminos.

En la ciudad se quejan de que no hay cárcel; de que la cañería está en mal estado; de que el matadero está en ruinas; de que necesitan reparación las calles y limpieza la población y todo lo achacan a abandono o inercia de la Municipalidad. Los salineros y exportadores de maderas rehuyen el pago de sus impuestos; difícil se hace que algunos propietarios paguen los servicios de luz, agua y arreglo de calles y esos morosos cletistas son los que quieren que sin recursos pueda la Municipalidad hacer una buena administración.

Pero es el colmo de la maldad política que los cletistas hayan recorrido los campos ahora diciendo que la Jefatura Política se ha visto obligada a exigir el pago de los detalles de caminos en dinero efectivo porque la Municipalidad Republicana no quiso aceptar que los detallados descontaran sus cuotras en trabajo; a ese respecto es oportuno publicar el telegrama que dirigí al señor Presidente de la República y la contestación que recibí de ese Alto Funcionario; la lectura de esos mensajes llevará al convencimiento al pueblo de que la propaganda de los cletos tiene siempre por base la mentira y el engaño.

He aquí esos telegramas:

Esparta, 9 de diciembre de 1927.

Señor Presidente de la República.

San José. Casa Presidencial.

Permitome suplicarle decirme si a fin de expeditar el cobro de los detalles de caminos puede la autoridad aceptar que quien lo desee descuente su cuota en trabajo, aun cuando el contribuyente no sea notoriamente pobre. Los detallados, por lo general, prefieren esta forma de pago. Atentamente.

J. VICENTE LOBO M., Presidente Municipal.

Casa Presidencial, 10 de diciembre de 1927.

Presidente Municipal, Esparta.

Aunque la Ley actual de caminos no dice que sea optativo pagar la contribución en dinero o en trabajo, siendo tantas las dificultades que en Esparta hay para la cobranza de impuestos me parece que es admisible dar la facilidad para satisfacer el detalle en trabajo.

(f) RICARDO JIMENEZ".

El cletismo pudo hacer esta gestión por el medio que ahora tiene tan a la mano; pero no la hizo, importándole poco que se exigiera al pueblo pagar con amenazas de cárcel, y en cambio dedicó su tiempo a hacer política innoble, explotando la situación en contra de la Municipalidad.

Ya es hora de que los espartanos vayan tomando nota de tanta maldad.

Esparta, Dic. de 1927.

J. VICENTE LOBO M., Presidente Municipal.

La liquidación Final del Olimpo

El país está cansado y fastidiado de soportar el peso inmensurable, la carga cruel que significa el grupo de logreros y vividores conocidos con las diversas denominaciones de Olimpo, Argolla y Cletismo, las cuales se explican, la primera porque según ellos mismos sólo ellos poseen la chispa divina y por ende son los únicos dueños del dorado trono que por mucho tiempo se estuvieron cediendo unos díoses a los otros, siendo obligación de nosotros los demás mortales la de conducir el trono sobre nuestros hombros, que tal era nuestra condición de esclavos y vasallos. La segunda denominación, Argolla obedece a que exactamente el grupo ese es una especie de mazonería, un circuito herméticamente cerrado y compuesto por una decena de santulones o Santos Grandes que eternamente han aspirado a pasarse la Presidencia entre sí mismos, como hacen las niñas con la sortija en su juego de prendas, siendo ineludible deber de los demás ciudadanos, bajo pena de fuego perpetuo, ver, mirar y callar si bien las más de las veces sólo se nos permitía callar porque ni se veía nada ni menos se miraba; la escena se desarrollaba entre bastidores y haciendo mucho nos han dejado que admiremos tanta sabiduría y tan extraordinaria habilidad, y la tercera acepción es debida a que don Cleto es la personificación, el más fiel exponente de la banda; según ellos es un pozo de ciencia y tiene más gavetas que una botica; para otros que no son ni quieren ser de la "falange", como llamaban a los Ribusteros en 1856, don Cleto no es más que una tartuza, hora que su camino subterráneo para ser visto ni descubierta; busca la oscuridad, acecha y se esconde, levantándose algo, así se amplies cien mil colonos, modesto honorario que cobró pororme trabajo suyo de redondear el colosal monumento de y que lo immortalizará y tanto le costó destruir al in- Presidente Republicano don Jiménez.

Pero está visto que aún siendo tartuza siempre se le ve la trasera, como dice don Aníbal y así lo del contratario y lo de los cien mil se descubrió a plena luz, y así los encubrimientos y condescendencias punitivas en las filtraciones y evaporaciones de los dineros nacionales hechas en su desastrosa administración, las hemos mirado expuestas al sol como ropa sucia; y así su complicidad criminal en la campaña bochornosa, escandalosamente fraudulenta, que lo llevó a la Presidencia ha sido conocida por la vergonzosa confesión que se vió el mismo forzado a hacer ante el país entero que lo declaró convicto de toda la sucesión de crímenes y delitos con que llegó envuelto a su espíritu gobierno.

Y ese es el exponente y portaestandarte de un círculo argollero, de un Olimpo desmedrado que no tuvo en su seno un individuo con capacidad para llevar una Jefatura de Acción, la cual se vió precisado a poner en manos del primer advenedizo que se le ofreció sin duda a cambio de otro Ministerio en Washington, porque en su desesperación el Olimpo promete las cosas santas si se las piden, sin la menor intención, por supuesto, de cumplir nada de lo que ofrece y promete. Ya lo verán los diputados color rojo que están para despedirse de sus ilustres curules per secula seculorum; de nada les valdría haberse vuelto falderillos de la Argolla, por mucho que les hayan azucarado la píldora de su reelección. Pero señores sacristanes menores: ¿no hay para los Santos Grandes y va a haber para ustedes; no hay para los que cantan y va a haber para los que lloran?

El Olimpo está en perfecta descomposición; su amalgama con los volcheviques de nuevo cuño que lo siguen a todas partes pidiéndole moronas y con los guros histéricos que apenas cuentan con la cooperación de su enfermedad pero que sin embargo están soñando despiertos en "el mejor de los mundos habidos y por haber"; todo eso, digo, es más serio de lo que parece; es-

te enfermo está grave; y si a la gravedad del enfermo tenemos que agregar que don Cleto está muy viejo y ya chochea — su aventura actual es un síntoma de chochera — y que las sanguijuelas le están chupando al paciente el poquito de sangre que le queda, no hay más que esperar.

Los republicanos, que somos

la mayoría del país, que somos los constructores de este hermoso edificio actual, la República que vivimos y sentimos, celebramos el caso de ese circuito ana crónico como un acontecimiento natural en el desenvolvimiento evolutivo de las instituciones de mocráticas.

POLUX

EURIM

Ecoss de una jornada republicana

Este domingo 18 del corriente que acaba de pasar, se celebró en esta ciudad republicana, la primera reunión pública del partido, habiendo hecho uso de la palabra nuestro compañero don Luis A. Bolaños, quien hizo la presentación de los otros oradores señores Lic. don Alfredo Saborío y don Jorge Sáurez.

Fue una de las manifestaciones más sobresalientes de esta jornada que llenó una vez más nuestro campo fértil del republicanismo. Después del orador Bolaños, siguió en el uso de la palabra el Lic. Saborío; con esa voz convincente y llena de sinceridad y amor a la causa, que con toda inspiración y elocuencia supo conquistarse un laurel más para su vasta inteligencia, y del mismo modo lo hizo el caballero Sáurez.

Luego volvió al uso de la palabra Bolaños en medio de gran entusiasmo, siguiéndolo por segunda vez, también don Jorge y constantes peticiones del numeroso público el Lic. Saborío. Estando este señor en la tribuna el conocido don Asdrúbal Villalobos pronunció un viva a Echandí; como para recordarle al Lic. tiempos pasados, que ya no existen, y en compañía de don Víctor (?) el Profesor, encabezando a un grupo del

cletismo que quiso perturbar el orden de esa tribuna llena de gloria, que jamás disolverán las intrigas bajas y mezquinas de nuestros furibundos adversarios. Todo terminó bien, quedándonos sólo esos recuerdos de personas que jamás podríamos creer en tal forma dada su reconocida posición social.

Muy justo sería que nuestro excelente jefe político tomemuy seriamente en cuenta estas cosas, y con medidas preventivas se pueda evitar que en lo sucesivo se repitan actos tan desagradables que se desdican de la bien cimentada cultura de la ciudad de Grecia.

Corresponsal Viajero

Directiva del Partido Republicano del Cantón de Pococí

COMITE EJECUTIVO CANTONAL

- Ulloa Barrantes
- Xirinach Fernández
- Vicior Joaquín Bolaños Q.
- Elias González Cruz

Guácimo

- Miguel Pérez Mora
- Israel Arias Céspedes

Pocora

- Carlos Sotela Estrada



Lic. don CARLOS MARIA JIMENEZ
Candidato a la Presidencia de la República
en el período 1928-1932

- Manuel Matamoros Valerio
- Ricardo Arias Figueroa
- Lázaro María Torres Mondragón
- Salomón Hernández Chaves
- Rafael Pérez Zamora

Río Jiménez

Claudio Alvarado

Vocales

- Lorenzo Acosta Fernández
- Emiliano Acosta Sánchez
- Jesús Alvarado Ocampo
- Miguel Alvarado Ocampo
- Crisanto Alvarez Alvarado
- Francisco Azofeifa Guzmán
- Rafael Aguilar
- Belén Aguirre
- José Aguirre
- Julio Aguirre
- José Angel Alvarado Cabezas
- Rafael Alvarado Castillo
- Manuel Alvarez Castañeda
- Filadelfo Alfaro Espinosa
- Fidel Agüero Castillo
- Pedro Aguilar Moncada
- Abel Arias Varela
- Tranquillino Angulo Alvarez
- Crisanto Angulo
- Jesús Alfaro Castro
- Francisco Araya
- Narciso Avilés
- Reinaldo Avilés
- Onofre Arroyo Osés
- Tobías Arroyo Osés
- Socorro Arias Obando
- Gilberto Arriava
- Demetrio Alcazar Chanto
- Badilla Brenes Basilio
- Badilla Brenes Onías
- Badilla Brenes Homero
- Barriontos Vega Justo
- Bonilla Umanita Ricardo
- Bonilla Duarte Jesús
- Bonilla León Antonio
- Brenes Carranza Ramón
- Bolaños Quesada Manuel Angel
- Bermúdez Bermúdez Abraham
- Blanco Rodríguez Tobias
- Camacho Barquero Celín
- Camacho Soto Elias
- Campos Acuña Patrocinio
- Cedeño Montoya Constantino
- Carranza Acuña Delfín
- Carrillo Méndez Isidro
- Carrillo Méndez Juan
- Carvajal Soto Bruno
- Castillo Serano Juan
- Castro Guevara Manuel
- Castro Guevara Juan
- Cerdas Céspedes Tito
- Cedeño Montoya Custodio
- Cordero Bermúdez Narciso
- Cordero Bermúdez Octaviano
- Cordero Cordero Amancio
- Cordero Cordero José
- Cordero Montero Manuel
- Cordero Rivera Domingo
- Castellón Berrocal Leonidas

- Secretario
- Juan Ramón Quirós Quirós
- Tesorero
- Gregorio López Chaves

Jefe de Acción Cantonal

Santiago Chamberlain Zeledón

Presidentes Honorarios

- Aureliano Rojas Cordero
- Rubén Campos Bolaños
- Inocente Bravo Castro
- Samuel Céspedes Zamora
- Rudecindo Alfaro Blanco

Presidentes Efectivos

- Enrique Carezo
- Jacinto Xirinach Pérez
- Dolores Camacho Fallas
- Alberto Piza Lara
- Luis Ortiz Pacheco
- Alberto Moncetti
- Marcos Aguilar

Vice-Presidentes

- Constantino Jiménez Méndez
- Juan Acuña Matamoros
- José Quirós Scaes
- Héctor González Quesada
- Simón Badilla Monge
- José Rafael Sabar Quirós
- Elias Arroyo Solano
- Santiago Montes
- José María Avilés
- Antonio Aguilar López
- Xirinach Xirinach Pérez
- Gonzalo Cordero Mon
- Bernardo Fallas García
- José Rodríguez Carrilano
- Santiago Hernández Chaves

Secretario General

Juan Bta. Bolaños Quesada

Propagandistas

- Jiménez
- Marcos Cordero
- Legreen

Reconstrucción del Discurso pronunciado por el Candidato del Partido Republicano, en Alajuela la noche del 23 de los corrientes, a su regreso de la Provincia del Guanacaste.

Como lo saben todos nuestros lectores, el jefe Republicano, acompañado de su comitiva, ingresó a esta capital el viernes, de regreso de su violenta y laboriosa gira a la Provincia del Guanacaste.

Los republicanos, de Alajuela le tenían preparada una fiesta que había de ser digno remate de aquel viaje lleno de inconclusas victorias que ha asegurado, en definitivo, el triunfo del Partido Republicano en las elecciones del próximo Febrero. De esta capital salió un tren para la ciudad heroica, que por lo inoportuno de la hora, llevaba muy poca gente.

Nuestro regocijo llegó a su grado máximo cuando nos apeamos en la estación ferroviaria de Alajuela y vimos como millares de gentes llenaban todas las calles portando estandartes y banderas azules y viviendo a nuestro jefe Lic. don Carlos María Jiménez y al Partido Republicano. Como el Teatro Municipal era infinitamente pequeño para dar cabida a aquella agrupación formidable de republicanos, tuvo nuestro jefe, empujado de un entusiasmo desbordante, que encaminarse al parque donde se efectuó una reunión donde no había menos de seis mil personas.

Hablaron varios oradores del Partido, cuyos nombres ya dimos en la revista que de esta fiesta hicimos anteaer en nuestro diario.

En medio de una salva de aplausos ocupó la tribuna don Carlos María. De su discurso recordamos los siguientes pasajes:

La leña que nos haya dado la inolvidable excursión, la tercera que hemos hecho en esta campaña por la provincia de Guanacaste, no ha hecho mella en el cuerpo ni en el espíritu del Candidato Republicano. Tan pronto como recibí la invitación a estas amigos de esta noble y querida ciudad, me apresuré a venir sabiendo que así se formarían en indecible júbilo y en nuevos bríos todas las fatigas que pudieran producir las rutas pero siempre victoriosas jornadas del jefe del Partido Republicano.

Son incontables ya los corazones que palpitan de entusiasmo, al unísono, por nuestra causa en esta sede magnificada por el recuerdo de sus grandes hombres. Así lo demuestra esta imponente asamblea.

En verdad, queridos amigos, me siento muy dichoso al venir aquí a rematar tan felizmente nuestros esfuerzos de estos últimos días.

Acepto vivamente agradecido este cronómetro,—vuestro delicado presente de navidad—que será un recuerdo gratísimo para mí, de simbólica gratificación: este reloj marcará la obligación que tengo de ir, que tendré como Presidente de la República de estar siempre alerta a la hora de la justicia, de la verdad y del progreso de la Patria; el marcará también nuestras alegrías y nuestras penas solidarias, pues que por mí frecuente trato con vosotros he llegado a tener un afecto especial que está fuera de los afanes políticos.

Ayer terminamos la rápida y hermosa excursión por la Provincia de Guanacaste. En once días recorrimos los ocho cantones; visitamos cuarenta y tres poblaciones, celebramos veintiocho asambleas republicanas y aún nos sobró tiempo para admirar una vez más nuestra bellísima Bahía del Coco, donde hay uno de los más hermosos panoramas de Costa Rica. Siempre recordaré durante los años de mi Presidencia, la alegría y la cordialidad y el entusiasmo con que me recibieron aquellos admirables amigos. (Aqui el señor Jiménez hizo la

- Coro Cedeño Juan Rafael
- Calderón Rafael
- Calderón Pérez Dimas
- Calderón Gil
- Elizondo Méndez Emilio
- Elizondo Méndez Estanislao
- Elizondo Méndez Reyes
- Espinosa Salas Adolfo
- Espinosa Rojas
- Esquivel Moreira José
- Fonseca Villalobos Lesmes
- Fonseca Carpio Enrique
- Fernández Salazar Jesús
- Gambao Fallas Ezequiel
- Gambao Valverde Manuel Angel
- González Rodríguez Rubén Guzmán Abel
- González Selas Danilo
- González Araya Miguel
- Gómez Montero Luis
- Gómez Ortega Lisimaco
- Gómez Camilo
- Hidalgo Cambronero Fernando
- Hernández Crisanto
- Hernández Salas Joaquín
- Jiménez Méndez Alberto
- Jiménez Arguedas Evencio
- Jiménez López Gregorio
- López Trillos Ramón
- León Cordero Pedro
- Jiménez Arguedas Cristóbal
- Masis Fonseca Reyes
- Masis Garija Juan
- Masis Sanabria Aquileo
- Montero Salazar Ricardo
- Mora Vargas Locadio
- Mora Indalecio
- Moya Brenes Francisco
- Murillo Martín Eusebio
- Monestel Navarro Jesús
- Monestel Navarro Vicente
- Mena Quirós Ramón
- Mena Coto Manuel
- Méndez Mayorga Belisario
- Méndez Mayorga Félix
- Morote Pérez Tito
- Mayorga Arguedas Urbano
- Melendez Martín José Ana
- Montoya Herrera Jesús

- Núñez Castillo Eleodoro
- Núñez Castillo Basilio
- Núñez Castillo José
- Núñez Mejías Teodoro
- Obando Juan
- Ortega Lisimaco
- Pérez Mora Miguel
- Prado Guevara Miguel
- Quesada Chacón Rafael
- Quesada Chaves Jesús
- Quesada Chaves Nicolás
- Quirós Rojas Juan Bautista
- Robles Jiménez Otoniel
- Robles Jiménez Ramón
- Rivera Montenegro Darío
- Román Candenedo Enrique
- Ramírez Murillo Jesús
- Rodríguez Salazar Raimundo
- Rodríguez Segura Landelino
- Ramos Hernández Temístocles
- Rodríguez Umanita Antonio
- Rojas Cordero José
- Sánchez Ruiz Cipriano
- Sánchez Hernández Juan
- Sánchez Gonzalo
- Solis Eliseo
- Solano José
- Sibaja Miranda Rafael
- Remírez Sojo Malaquías
- Salazar Arguedas Eli
- Salazar Arguedas Nestali
- Siles Carranova Rafael
- Soto Soto Rogelio
- Solano José
- Ulloa Cruz Luis
- Umanita Aguilar Ricardo
- Villalobos Villalobos Nemecio
- Villalobos Villalobos Ramón
- Villalobos Rodríguez José Joaquín
- Villalobos Salas Rudecindo
- Vargas Alfaro Leonidas
- Vargas Azofeifa Filadelfo
- Villalobos Campos Moisés
- Villalobos Castro Nereo
- Villalobos Villalobos Ernesto
- Vindas Delgado Isaías
- Vindas Delgado Ramón
- Villegas Loaiza Juan
- Palomo Ocaña José Teófilo

siguiente enumeración de los lugares que recorrió).

Entramos por Puerto Thiel donde nos aguardaba un entusiasta grupo de amigos con quienes seguimos hasta San Pablo, hospedándonos en casa de nuestro magnífico compañero don Sarquis Brais, cuya ausencia lamentamos. Allí se celebró la primera reunión. Seguimos al día siguiente para La Vigía y en casa de nuestra estimabilísima compañera doña Mercedes García celebramos la segunda reunión. Continuamos hacia La Mansión donde, en casa de nuestro buen amigo don Tomás Mora, almorzamos y celebramos la tercera reunión. Como a las tres y media de la tarde llegamos a Nicoya; casi sin desentendernos tuvimos que complacer a aquella entusiasta y numerosa muchedumbre, celebrando la cuarta reunión. En la noche, celebramos la quinta reunión. Al día siguiente, seguimos para Santa Cruz, pasando por San Antonio, San Lázaro, Talolingo, donde celebramos la sexta reunión; luego en Santa Bárbara y brio inolvidables—entre ochocientos jinetes— a las seis de la tarde. A la llegada, en la plaza nueva, octava reunión. A las ocho de la noche, reunión novena. Al día siguiente continuamos el viaje hacia Carrizosa, y en Belén tuvo lugar la décima reunión. Ingresamos a Filadelfo como a las cinco y media; inmediatamente verificamos la reunión número once y más tarde, allí mismo, la décima segunda. Al día siguiente emprendimos el viaje para Sarapiquí, pasando por Palmita donde tuvo verificativo la reunión número trece; luego, reunión décima cuarta en el Paso del Tempisque; después en Las Deicías, la reunión número quince y luego en un banquete en la finca de los señores Sobrado, entramos a Sarapiquí donde llevamos a cabo la reunión décima sexta. El viernes salimos para la Bahía del Coco—encantador paisaje—saliendo después de amanecer para Liberia. De paso celebramos la reunión número diecisiete en Comunidad. A las cinco de la tarde entramos a Liberia. En la noche se verificó la reunión décima octava. A la mañana siguiente, en la plaza Rodríguez, la décima novena; en la noche del sábado la vigésima. El domingo salimos para Bagaces, donde verificamos la vigésima primera reunión, mientras parte de la comitiva que de regreso de allí a Liberia llevaba a cabo en esa ciudad la reunión número veintidós. Lunes continuamos para Cañas, pasando por Bebedero donde celebramos la reunión vigésima tercera. Entramos a Cañas a las cinco de la tarde y allí tuvo efecto la reunión vigésima cuarta. Continuamos el martes por Talara donde prácticamente verificamos dos reuniones—veinticinco y veintiséis—una, a nuestra llegada y otra a la tarde. Continuamos el miércoles hacia las Juntas, pasando por Quebrada Grande y luego por el Cerro San José; en casa del excelente compañero don Constantino Medrano almorzamos y celebramos la reunión vigésima séptima, entrando a Tres Hermanos a las cinco y media de la tarde. Allí llevamos a cabo la reunión número veintiocho, continuando inmediatamente para Las Juntas, donde a nuestra llegada, a las seis y media, verificamos la vigésima novena reunión. El jueves emprendimos el camino para Manzanillo donde celebramos la reunión número treinta. Embarcamos en la tarde para Puntarenas donde se nos tenía preparado un magnífico recibimiento y donde celebramos la trigésima primera.

Seguro estoy de que confiais plenamente en la palabra de nuestro jefe y de que por tanto mis informes libres de toda exageración os han de merecer completa fe. Efectivamente nuestro Partido se ha distinguido por la veracidad y exactitud de todos sus datos. Ni directivas infladas, ni alardes de dinero, ni ofertas ocasionales, ni apuestas inmorales, han sido nunca nuestros medios de propaganda. Por el contrario, la discreción, la seriedad y la verdad han sido, con la energía—que es lo que llaman nuestros enemigos la acometividad—han sido los atributos de nuestra agrupación Republicana.

Ahí, señores, y que hermoso regreso el que hicimos al bello puerto del Pacífico! Allí se nos tenía reservada la primera recompensa a nuestros empeños; una asamblea llena de patriotismo y la palabra cariñosa y sabia del doctor don Sergio Fallas que tomó la tribuna esa noche para realizar al jefe Republicano que fue su compañero de estudios y su compañero en otras lides de la vida. Allí supe de nuevo, con detalles precisos, el contraste que hubo entre las reuniones del ceticismo y del Partido Republicano en la capital.—Me dicen que el señor González Viquez se asomó al balcón de su casa con sus lugartenientes y familiares para constatar el desastre que había anunciado Castro Quesada.—Ahí, señor el Sr. González Viquez al contemplar aquella multitud que adversaba energicamente su candidatura, apagó las luces de su casa como si le estorbaba en las pupilas el fulgor azul que va a terminar para siempre con el último aliento del olimpo.—Y así como apagó las luces de su aristocrática mansión ante el empuje republicano, también van apagándose ya los fuegos enemigos para dar paso a esta aurora de civismo que va realizando el Partido Republicano.

Mis palabras son débiles para corresponder a esta lucida fiesta de simpatía. Sabed, amigos, que esto es un premio para todos, porque nuestro triunfo es el de la República.

Dicen ellos, y así lo han venido repitiendo, aun por boca de ciertos diputados, que aunque seamos más fuertes y más grandes, ellos de todos modos ganarán la partida por ciertas maquinaciones de las juntas electorales y porque el Congreso de marzo está listo para las trampas y la infirga. Pero yo digo, señores, y lo dice el Partido Republicano, que el Congreso de marzo será impotente para atajar la voluntad popular libremente manifestada, y que por encima de todo tenemos en la Presidencia de la República a la Justicia misma, personificada en don Ricardo Jiménez. No habrá Congreso ni habrá intriga capaces de arrebatararnos el triunfo obtenido en buena lid. Tengamos la mayoría absoluta y estaremos respaldados por el jefe del Gobierno y por el Partido Republicano. Así como esta ciudad es testigo de que yo supe defender con toda energía los derechos de nuestro Partido en 1924, con la misma energía acrecentada por el sentimiento de mis responsabilidades, he respetado dentro de nuestro régimen constitucional la libre expresión de los comicios.

El Lic Jiménez hizo un elogio de Alajuela, esbozó un programa de trabajo en aquella rica provincia, ofreció especialmente acometer la obra magna de la carretera a San Carlos termino reiterando sus agradecimientos por aquella inolvidable fiesta que llenó de júbilo y de alborozo a la ciudad de

La mejor póliza de vida es una CERVEZA

TRAUBE

Información Extranjera

Lindbergh y su madre reciben el cuerpo diplomático

MEXICO, 24. — Mrs. Evangeline Lindbergh y su hijo, recibieron hoy al cuerpo diplomático acreditado aquí, en un almuerzo ofrecido en la embajada americana.

Lindbergh visita las famosas cavernas de Cuernavaca

MEXICO, 24. — Lindbergh, en unión de cuarenta y dos aviadores mexicanos, realiza una excursión a Cuernavaca, con objeto de visitar las famosas cavernas que existen en aquel lugar.

Tilden venció al gran tenista francés Borotra

FILADELFA, 24. — Bill Tilden, estrella americana de tenis, venció ayer aquí al gran jugador francés Jean Borotra.

Coolidge elogia el ejército y la marina de los Estados Unidos.

WASHINGTON, 24. — En sus declaraciones de hoy el Presidente Coolidge manifiesta que considera que el ejército y la marina de los Estados Unidos se encuentran actualmente en mejores condiciones que antes de la guerra, y agrega que "las críticas que se hacen a la organización naval y militar, deben ser bienvenidas, por cuanto contribuyen al mejoramiento del ejército y la marina"

Felicitación al gobierno francés por el vuelo de Costes y Lebriz de Chile a Bolivia

PARIS, 23. — El Ministro de Bolivia aquí ha felicitado al gobierno francés por el notable vuelo de los aviadores Costes y Lebriz, que llegaron a La Paz, procedentes de Santiago de Chile.

El Ministro de Educación de Prusia se declara partidario del sistema Unitario en Alemania.

BERLIN, 24. — El Ministro de Educación de Prusia, Buecker, refiriéndose a la cuestión tan debatida actualmente, de la centralización o federalización del Gobierno en Alemania, se manifestó partidario de la centralización, asegurando que ya en la Constitución de Weimar se manifestó la tendencia hacia el unitarismo, pero reconociendo que está muy arraigada la idea regionalista, que establece una mayor labor del Gobierno central.

Dos oficiales condenados a deportación en Samoa.

WELLINGTON, 24. — Los oficiales Nelson y Emith, que figuraron prominentemente en los recientes disturbios en Samoa, han sido condenados a deportación por cinco y dos años respectivamente.

En el plan del Ministro entra el conferimiento de un poder mayor al Gobierno federal, pero respetando siempre la autonomía de los Estados.

Fuó incidentalmente descubierto un gran depósito de armas y municiones en Belfast

LONDRES, 24. — En la calle Dee, de Belfast los trabajadores que llevan a cabo la construcción de un edificio descubrieron una enorme cantidad de rifles, bayonetas, bombas de mano y proyectiles, valorados en varios miles de libras esterlinas.

Cuidado con los gatos!

LONDRES, 24. — Leslie Pizer, de dos años de edad, acariciaba un hermoso gato, según él crió, en el patio de su casa, cuando, asustado por los fieros gruñidos del animal, comenzó a gritar y habiendo acudido su madre presurosa se dio cuenta de que el tal "gato" era un leopardo que había escapado de su jaula en la tienda de un comerciante en fieras vecino.

Cayó ayer un gran nevada en Berlín.

BERLIN, 24. — Una fuerte nevada que cayó hoy ha causado la paralización del tráfico.

Continúase tratando de sacar a flote el S. 4.

PROVINCETWN, 24. — Se continúa trabajando febrilmente para sacar a flote el submarino S. 4.

El Secretario Wilbur investigará personalmente en el accidente del S. 4

WASHINGTON, 24. — El Secretario de Marina, Wilbur, junto con el Almirante Hughes, salió para Provincetown con objeto de investigar personalmente en el desgraciado accidente que causó el hundimiento del submarino S. 4.

En Lituania dicen que Polonia instigaba una revolución contra el actual gobierno lituano.

RIGA, 24. — Han causado sensación las declaraciones de Wikonis, que informa que el Ministro polaco Lukasevitch y el agente de Pilsudski, Polakievich, reunieron un gran número de emigrantes lituanos para proponerles que iniciaran una revolución en Lituania para derrocar al gobierno actual y con el objeto de reconocer la anexión de Vilna a Polonia lo que de muestra que ésta no obra de buena fé en sus relaciones con Lituania.

Embargo sobre el azúcar extranjero en Australia

MELBOURNE, 23. — El Premier Bruce ha declarado que el gobierno federal ha decidido continuar el embargo de las importaciones de azúcar por tres años más, desde septiembre del año en trance.

El Coronel Lindbergh declara que no podrá aceptar las invitaciones para ir a Sur América, termina su vuelo en Panamá

MEXICO, 24. — El Coronel Lindbergh ha manifestado que no le será posible aceptar las invitaciones que algunos de los gobiernos de las Repúblicas suramericanas le han hecho para que prolongue su vuelo a dichos países. Por lo tanto, el vuelo de Lindbergh hacia el sur, terminará en Panamá, de donde espera regresar a los Estados Unidos en viaje directo, sin etapas, hasta San Luis.

Esta noticia seguramente causará desilusión en las naciones hispanoamericanas del sur, pues ya se comenzaba a hacer los preparativos para tributar al aviador grandes recibimientos.

Terris venció por puntos a Mc. Graw

NUUEVA YORK, 24. — Anoche en el Madison Square Garden, Sid Terris, campeón de peso ligero de boxeo, venció por puntos a Phil Mc. Graw en su encuentro a diez rounds, y ante trece mil espectadores.

Francia podrá volver de oro en el primer semestre

NUUEVA YORK, 24. — El "Commercé" dice que es probable que Francia pueda volver al estándar monetario de oro en el primer semestre del año próximo, y que de acuerdo con las negociaciones recientemente hechas el Banco de Francia ha obtenido para tal fin un crédito de cuarenta millones de dólares en Nueva York.

El embajador Morrow sale para la Habana en Enero. Irá a Cayo Hueso a encontrar a Coolidge

MEXICO, 23. — Se anuncia que el embajador Morrow saldrá en la primera semana de Enero para la Habana, con el objeto de asistir a la Sexta Conferencia Panamericana como uno de los delegados de los Estados Unidos.

Morrow irá a encontrar al Presidente Coolidge a Cayo Hueso, y hará el viaje a la Habana con la Comitiva Presidencial a bordo del acorazado "Texas".

LA EMPRESA DE QUEBRADORES DE PIEDRA

DE FRANCISCO JIMENEZ ORTIZ

Avisa a sus cliente que los pedidos de piedra quebrada, han de hacerse directamente en la

GRAN FABRICA DE MOSAICOS EL INGENIO

TELEFONO 1055 — Detrás de la Dolorosa — APARTADO 887



— 15 —

LEY DE ELECCIONES

Artículo 16.—Las Juntas deberán ser nombradas y comunicado el nombramiento a sus respectivos miembros, ocho días antes del fijado para su instalación, cuando menos. Los nombramientos se harán publicar siempre en La Gaceta o Diario Oficial.

Las Juntas Provinciales se instalarán el 20 de setiembre próximo anterior del año en que ha de practicarse la elección para Presidente de la República; Las Juntas Cantonales el día 30 de setiembre del mismo año; las Juntas Principales de Distrito el 10 de octubre y las Auxiliares el 15 de enero siguiente.

Para instalarse concurrirán propietarios y suplentes a la una de la tarde del día que les corresponda, ante el Gobernador de la provincia las Juntas Provinciales, las Cantonales de los cantones centrales y las Principales y Auxiliares de Distrito pertenecientes al cantón central; y ante el respectivo Jefe Político las Juntas Cantonales de los demás cantones y las Principales y Auxiliares de los distritos correspondientes a éstos. Sin embargo, las Juntas de Distrito Principales y Auxiliares de lugares que disten más de 10 kilómetros de la cabecera del cantón, podrán instalarse ante el respectivo Agente de Policía.

Prestarán todas el juramento constitucional ante dichas autoridades, respectivamente, y hecho esto procederán a elegir un Presidente y un Secretario de su seno; el Gobernador o Jefe Político,

o el Agente de Policía en su caso, recibirá los votos de los propietarios, y sólo que no resulte mayoría absoluta recibirá los votos de los suplentes, pero no podrá votarse sino en favor de los propietarios.

La ausencia de algún miembro de la Junta a la hora designada no impide la instalación de ella, la cual se verificará con los que concurran; en tal caso, si el ausente es propietario, será sustituido por el respectivo suplente mientras dure la falta.

En cada Gobernación, Jefatura Política, y Agencia de Policía de aquellos lugares acaudados, habrá un libro especialmente destinado para señalar las actas de juramento e instalación, sin perjuicio de mandarlas publicar en La Gaceta o Diario Oficial.

Artículo 17.—Las faltas accidentales o temporales de los miembros de las Juntas serán llenadas por los suplentes en la forma establecida en el artículo 8, y en caso de que el ausente sea el Presidente o el Secretario de la Junta, será subrogado interinamente por el que la Junta elija entre sus miembros. Cuando la falta sea absoluta se comunicará inmediatamente a quien corresponda para que proceda a llenar la vacante.

Las Juntas receptoras de votos deberán actuar de acuerdo con estas disposiciones. Una hora antes de la señalada para recibir la votación, deberán presentarse al lugar designado con tal objeto, los miembros de la Junta y tener todo listo para el desempeño de su cargo.

En caso de falta, la autoridad política local deberá requerir y apremiar a los ausentes, para que sin pérdida de tiempo concurran.

Si llegada la hora de comenzar la votación, por falta de uno o más propietarios y sus suplentes respectivos, la Junta no estuviere completa en

la forma prevista por la ley, se integrará con cualquier suplente del distrito. Si de esta manera todavía no se completara el personal, harán las funciones de la Junta el miembro o miembros presentes, cualquiera que sea su número.

Lo dispuesto no es obstáculo para que, en cualquier momento, ocupen su puesto en la Junta los miembros que tengan legítimo derecho para formarla.

Artículo 18.—Las Juntas Provinciales, las Cantonales y las Principales y Auxiliares, al instalarse, deberán determinar el local en donde van a desempeñar sus funciones durante las épocas electorales y señalarán también sus horas para el despacho público. Tal acuerdo se hará constar en el acta de la instalación y se dará a conocer en un cartel que el Gobernador o Jefe Político en su caso, mandará fijar en la puerta principal de su oficina, exteriormente y a la vista del público. Todo local debe estar dentro del radio del poblado, en los lugares más céntricos, con libre acceso a la vía pública y consultando las conveniencias del mayor número de ciudadanos. Las Juntas deberán escoger preferentemente para el servicio electoral, los locales ocupados por escuelas y otras dependencias oficiales, a propósito, si hubiere disponibles, y cuando no se dispusiere de edificios públicos suficientes, se podrán utilizar las propiedades privadas que se consideren necesarias.

Las horas de despacho no podrán ser menos de dos diarias durante cada lapso de actividad política, conforme a las funciones propias de cada Junta. Las horas y el lugar del despacho podrán variarse, pero el cambio no surtirá sus efectos, sino tres días después de fijado el nuevo cartel que lo comunique al público.